

paz de Europa se habría acabado. Deberíamos los ingleses felicitarnos de ver que la Francia no ha escuchado los consejos de M. Mac Donald y de Sir John Simon, que querían que ella redujera su ejército. ¿Dónde estaría hoy Francia, qué habría sido de nosotros mismos si ella hubiera seguido esos consejos insensatos?

Winston Churchill

7 de julio 1934.

* * *

En un artículo publicado en *Le Matin* (el 11 de julio), C. Autran, de la Sociedad Lingüística de París, demuestra de manera convincente lo poco o nada que la obra de Marx representa en la organización actual de la Rusia colectivista. Como la India tiende naturalmente hacia el brahmanismo y el régimen de las castas, así el eslavo (*sclavus*, siervo) tiende espontáneamente hacia el colectivismo. Desde sus primeras manifestaciones en Europa (siglos II y VII) se manifiestan en las organizaciones eslavas el predominio de la unidad económica sobre la unidad moral, la subordinación del individuo al grupo, la hostilidad de la comunidad contra la propiedad individual, la idea de la igualdad teórica de los trabajadores, la falta del sentido de la libertad personal.

Por temperamento hereditario, pues, tienden los eslavos a formar colectividades inestables, ya que sin individualismo vigoroso no ha habido ni puede haber asociación política fuerte y próspera.

* * *

La fuerza puede algo, pero, en general, más para destruir que para construir.

Olweira Salazar

(Julio de 1934.)